

中国日誌 2017年2月

政治

経済

- 3▶北京の天安門前の大通りで軍関係とみられる車両が横転する事故。警察が関連情報をネットに書き込んだ男女2人を刑事拘束
- 4▶国家インターネット情報弁公室が「サイバーセキュリティ審査委員会」を設置すると発表
- 5▶中国共産党が2017年最初の重要政策文書「1号文件」を発表。テーマは14年連続で農業▼張徳江全国人民代表大会常務委員長が広東省深圳を訪問し香港の親中派の重鎮らと面会
- 11▶党中央規律検査委が重慶市の巡視結果を公表。薄熙来元重慶市党委書記=収賄罪などで無期懲役=の悪影響が残存すると批判
- 14▶天津市の検察が15年に拘束された弁護士の王全璋氏を国家政権転覆罪で起訴▼英國シンクタンク国際戦略研究所（IISS）が「ミリタリー・バランス」17年版で中国の16年の国防費は前年比1.8%増の1450億ドルと発表▼香港行政長官選挙の立候補受け付け開始。月末までに曾俊華前財政官、林鄭月娥前政務官らが届け出
- 16▶天津市の裁判所が奚曉明元最高人民法院副院長に収賄罪で無期懲役の判決。一連の反腐敗運動で最高裁の元幹部に対する判決は初
- 19▶鄧小平氏の死去から20年。故郷の四川省広安市党委は書籍「鄧小平と広安」を出版
- 21▶党政治局会議が3月の第12期全国人民代表大会の政府活動報告を議論▼台湾の蔡英文総統の支持率が41.4%と上昇。就任後に初めて回復
- 22▶北京市の党中央規律検査委が入るビル近くで待遇改善を求める数百人の元軍人が抗議活動▼浙江省杭州市代理市長に徐立毅同省温州市党委書記▼浙江省寧波市代理市長に裘東耀同省湖州市党委書記
- 23▶習近平主席が北京市を視察
- 24▶中央軍事委装備発展部党委拡大会議で装備の軍民融合を強調▼司法相に張軍党中央規律検査委副書記
- 27▶中国が開発した偵察と攻撃一体型の軍事用多目的無人機「翼竜2」が初飛行に成功
- 28▶台湾国民党が住民を虐殺した「2.28事件」から70年で蔡英文政権が台北で追悼式典
- 1▶中国当局による1月の製造業購買担当者指数（PMI）は51.3。英調査会社マークイットは51.0
- 2▶国際金融協会（IIF）が16年の中国からの資本純流出額が過去最高の7250億ドルと発表
- 3▶中国人民銀行が公開市場操作で金融機関に資金供給する際の金利を引き上げ。15年10月に引き下げて以来の変更
- 7▶米国際貿易委員会（ITC）が中国製の道路舗装資材に反ダンピング（不当廉売）関税と政府による補助金に対する相殺関税を課すと決定。トランプ政権下で初の制裁関税。同様の措置相次ぐ▼中国人民銀行が1月末の外貨準備高が2兆9982億ドルと発表。5年11カ月ぶりに3兆ドルの大台を割り込む
- 10▶北京で現代版シルクロード経済圏構想「一带一路」の建設推進会議
- 12▶中国政府がセメントとガラス業界の老朽化した生産設備に対し全国一斉査察を実施
- 14▶国家統計局が1月の工業品卸売物価指数（PPI）が前年同月比6.9%上昇と発表。5年5カ月ぶりの伸び率▼トランプ米大統領が約10年前に申請した身内企業の商標「TRUMP」の登録を中国当局が認可。中国による懐柔策との見方▼中国政府が「製造業人材発展計画指針」を発表
- 15▶中国民用航空局が民間航空の発展に関する第13次5カ年計画（2016～20年）を発表
- 17▶汪洋副首相や周小川中国人民銀行総裁がムニューシン米財務長官と初めて電話会談▼海航集團がドイツ銀行に出資し大株主に
- 19▶中国人民銀行が16年第4四半期（10～12月）の金融政策実施報告書
- 21▶李克強首相が米中貿易摩擦について記者会見で「貿易発展の前途には楽観的だ」と強調
- 22▶米ITCが中国製大型タイヤに制裁関税を課すべきとの米商務省の主張を退ける決定
- 24▶国家発展改革委主任に習近平主席に近い何立峰同委副主任。商務相には鍾山同省次官
- 27▶中国当局が海外の債券投資家に本土市場での為替デリバティブ（金融派生商品）の利用を許可
- 28▶中央財経指導グループの第15回会議

社会・文化・科学

対外関係

日中関係

- 6▶台湾政府が捨てられた犬猫の施設での殺処分を廃止
- 7▶党と政府が20年までの「生態系保護レッドラインの画定と厳守に関する若干の意見」（指針）を発表
- 8▶雲南省昆明鉄道公安局がベトナムからベトナム人女性を誘拐し売買していた犯罪グループ75人を逮捕したと発表。女性32人を解放
- 9▶浙江省の衛生当局が杭州市の公立病院で医療器具の使い回しにより患者5人がエイズウイルス（HIV）に感染したと発表▼中国政府が国土開発と保全のための「全国国土計画要綱（2016～30年）」を発表
- 10▶中国政府が17年は貧困救済のため340万人を移住させると表明▼香港の地下鉄で男が可燃物に火を付け17人が負傷
- 13▶台北市で観光バスが横転し32人が死亡
- 14▶国家衛生計画出産委が1月に中国本土で鳥インフルエンザウイルス（H7N9型）に192人が感染。79人が死亡したと発表。南部での感染の急拡大受け政府が検疫強化を指示▼湖南省婁底市の炭鉱で爆発事故があり9人が死亡
- 18▶中国政府が「土壤汚染地環境管理弁法」（規則）を発表
- 21▶中国政府が第13次5ヵ年計画期における食品と薬品の安全計画を発表

- 1▶トランプ米大統領の長女イバンカさんがワシントンの中国大使館で春節（旧正月）のレセプションに参加
- 8▶トランプ大統領が習近平主席に「建設的な関係構築」を期待すると書簡▼中国が南シナ海の西沙諸島のダンカン島にヘリコプター基地を建設したと米シンクタンク戦略国際問題研究所（CSIS）。23日には南沙諸島にミサイル格納施設を建造中と発表
- 10▶トランプ大統領が習近平主席との電話会談で「一つの中国」原則を確認
- 14▶中国が保護してきたとされる北朝鮮の金正男氏がマレーシアで殺害される。中国は「注視」とのみコメント
- 17▶王毅外相がドイツでティラーソン米国務長官と初の外相会談
- 19▶中国が北朝鮮からの石炭輸入を年末まで停止
- 20▶王毅外相が北京でモンゴルのムンフォリギル外相と会談。同国の経済支援を発表
- 27▶楊潔篪国務委員がホワイトハウスで中国高官として初めてトランプ大統領と面会▼韓国で米軍の「高高度防衛ミサイル（THAAD）」配備の土地取得が進んだことに中国が強く反発▼インドネシアで南シナ海問題の「行動規範」策定のため中国と東南アジア諸国連合（ASEAN）が高官協議
- 3▶マティス米国防長官が官邸で安倍晋三首相と会談。尖閣諸島を日米安全保障条約の適用対象にすると確認▼那覇市で沖縄県日中友好協会の設立記念会
- 5▶南京大虐殺を否定する本を置くアパホテルに在日中国人が東京・新宿で抗議デモ
- 6▶尖閣周辺の領海に中国船が侵入。2月は計2日
- 7▶札幌冬季アジア大会の中国選手団が宿泊先をアパホテルから変更
- 10▶北京で日中国交正常化45周年を記念する「中日友好迎春音楽会」
- 13▶中国外務省が10日の日米首脳会談に反発を表明
- 14▶日本的小中学校の学習指導要領改定案が尖閣を日本の固有の領土と明記したことについて中国外務省が反発
- 17▶岸田文雄外相がドイツで王毅外相と会談▼学校法人森友学園が「塙本幼稚園」のホームページで「韓国・中国人等の元不良保護者」などと記載したことへのおわり文を掲載
- 18▶京都で日中韓の交流イベント「東アジア文化都市2017京都」が開幕
- 24▶防衛研究所が台湾との関係から中国の軍事動向を分析した「中国安全保障レポート2017」を公表
- 27▶神戸市で東アジア地域包括的経済連携（RCEP）の事務レベル交渉会合